A GRICULTURA-

Según la organización Asaja este año las previsiones apuntan a producir 40.000 toneladas de aceite

La campaña de aceituna prevé ser un 13% inferior a la pasada

ALICIA SÁNCHEZ

C-LM

La presente campaña de la aceituna prevé ser media corta debido a la escasez de lluvias registradas durante el presente año y a la vecería, de forma que, según estimaciones facilitadas por el secretario general de Asaja en Ciudad Real, Florencio Rodríguez, la cantidad de aceite recolectado será, a priori, de 40.000 toneladas en Castilla-La Mancha, mientras que el pasado año se año se alcanzaron las 46.180 toneladas, lo que representa una caída en la producción de un

Según Florencio Rodríguez las últimas lluvias han beneficiado el fruto del árbol en la provincia de Ciudad Real (cuya producción/mediamanualmesmde 15.000 toneladas de aceite), hecho contrario a lo que la climatología ha producido en la principal provincia productora de Castilla-La Mancha, donde los fuertes vientos de los últimos días han provocado que las aceitunas caigan antes de tiempo, según informaba la técnico de la Agrupación Molinos de Aceite de Toledo, Teresa Sánchez, agrupación que cuenta con 14 cooperativas toledanas.

Los datos que certifican la mala campaña de este año en la provincia de Toledo es que la Agrupación

Los oleicultores no compensarán la baja productividad con una subida de precios ya que la cosecha andaluza es muy abundante



Los oleicultores piden ayudas medioambientales para el olivar.

De 35 zonas

homogéneas de

olivos, 30 son de

con menos de 10

kilos por árbol

Molinos de Aceite, que el pasado año obtuvo una producción de 5.100.000 toneladas -de-aceite este año prevé obtener tan sólo 1.000.000 de toneladas.

De otro lado, los precios

aceite para el próximo año, aunque la campaña castellanomanchega sea inferior, no experimentarán ninguna variación al alza, ya que la cosecha anda-

luza ha sido muy abundante, según señalaba el técnico sectorial del aceite de la Unión de Cooperativas de Castilla-La Mancha, Carmelo Muñoz, lo que impedirá que los precios suban.

Carmelo Muñoz apuntaba incluso que "es posible que exista penalizaciones en el cobro de la ayuda

a la productividad ya que el cupo nacional, de 900.0000 toneladas aceite, bajo rendimiento, parece ser que se va a rebasar sólamente con la pro-

ducción andaluza".

El presente año, los oleicultores castellano-manchegos han cobrado 190

TONELADAS PROVINCIA ALBACETE 4.696 CIUDAD REAL 16.500 **CUENCA** 3.200 GUADALAJARA 1.790 **TOLEDO** 20.000 46.180 **TOTAL** Fuente: Consejería de Agricultura

se reforme la

Castilla-La

Mancha

CIERRE DE LA CAMPAÑA 99/2000

pesetas por kilo producido.

Por otro lado, en la Asamblea que ha tenido lugar en Toledo, en la que han participado más de medio centenar de oleicultores de Castilla-La Man-

cha asociados a Ucaman, se ha reivindicado la modificación de la OCM del Aceite aprobado 1998, exigiendo posibles ayudas

ambientales al olivar marginal. En Castilla-La Mancha, de 35 zonas homogéneas, 30 al menos son de

baja productividad, con árboles que dan tan sólo entre 10 y 15 kilos, mientras que en Andalucía, la media por árbol es de 50

Muñoz ha pedido al

consejero de Agricultura, Alejandro Ucaman pide que Alonso, que solicite Ministerio OCM y se apoye el estas ayudas, ya que, "el olivar marginal de retraso de las campañas antiplagas contra

> mosca del olivo, han comenzado tarde, lo que ha provocado también una menor y peor cosecha".

OPINION

ALICIA SANCHEZ

Pago de ayudas versus extra de Navidad



Más del 80% puesto de la Consejería de Agricultura mos hablan

do de unos 140.000 millones de pesetas anuales-, provienen de Bruseles y van destinados al pago de subvenciones y fomento de la agricultura en general. Hablando de tanto dinero que cae "gratis" en las manos de estos profesionales es normal que se controle, y que a éstos se les pida hasta el último papel donde se justifiquen todos y cada uno de los requisitos. Pero tanto control no es excusa para que todavía la Consejería de Agricultura no haya abonado a los oleicultores el último pago de la campaña 1998/99, y, aún, ni pensar del pago de la campaña 99/2000, cuyos frutos se recolectaron el pasado mes de enero. ¿No se da cuenta el consejero que de su eficacia dependen miles de inversiones que no se realizan en Castilla-La Mancha por lo mucho que él tarda en realizar su trabajo? Pero la vida es así, se cuentan por millares los agricultores de esta región que esperan desde hace dos años ese dinero retenido en sabe Dios qué lugar, mientras que los cargos públicos que lo retienen habrán cobrado a buen recaudo su millón de pesetas con la extra de Navidad.

REDACCIÓN

Cuenca

La Fundación Consejo Regulador de la Indicación Geográfica Protegida "Ajo Morado de Las Pedroñeras se ha constituido en Toledo A raíz de su constitución, la Fundación "Ajo Morado de las Pedroñeras" debe ser inscrita en el Registro de Fundaciones de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y a partir de ese momento podrá disponer de patrimonio propio y plena capacidad jurídica y de obrar, evitando así su dependencia de la Admi-

La Fundación Ajo Morado de las Pedroñeras se ha constituido

La zona de producción está integrada por 82 municipios y casi un millón de hectáreas de superficie

nistración. Contará entre sus órganos con un patronato formado por doce miembros, que serán elegidos por un mandato de cuatro años, un Director y un Comité de Certificación.

Tras la aprobación de los estatutos por parte de la Consejería de Bienestar Social y su inscripción en el Registro de Centros y Entidades, será el Departamento de Agricultura y Medio Ambiente el encargado de dictar una Orden de aprobación de la especificación técnica.

El cumplimiento de todos estos trámites permitirá que la Indicación pueda estar funcionando en la próxima campaña 2001/2001.

La especificación técnica de la Indicación geográfica Protegida determina, entre otras cuestiones, las características botánicas y organolépticas (físicas) del producto, las normas de calidad y etiquetado que debe cumplir en su presentación comercial, así como las técnicas de cultivo autorizadas o las condiciones de transporte, manipulado y almacenamiento que deben cumplir los productores.

La zona de producción

está integrada por 82 municipios pertenecientes a las provincias de Cuenca, Albacete, Ciudad Real y Toledo, cuya superficie total suma cerca de un millón de hectáreas.

Durante el siglo XIX el ajo ya se cultivaba en gran cantidad y era objeto de un importante comercio. Su vinculación a la zona geográfica de producción se ha mantenido desde entonces, alcanzando en la actualidad un notable interés e importancia socioeconómica en numerosas localidades que viven por y para el ajo.